



pld – Pressedienst der
Landeshauptstadt Düsseldorf

Herausgegeben vom
Amt für Kommunikation
Rathaus - Marktplatz 2

Postfach 101120
40002 Düsseldorf

Telefon: +49. 211/ 89-93131
Fax: +49. 211/ 89-94179

presse@duesseldorf.de
www.duesseldorf.de/presse
www.facebook.com/duesseldorf
www.twitter.com/duesseldorf

Redaktionsteam:
mb - Michael Bergmann - 97298
bla - Manfred Blasczyk - 93132
bu - Michael Buch - 93134
fri - Michael Frisch - 93115
jak - Kerstin Jäckel - 93131
vm - Valentina Meissner - 93111
pau - Volker Paulat - 93101
arz - Dieter Schwarz - 93138

Gemeinschaftsgarten Düsselgrün zieht um

Gründerzernentin Helga Stulgies übergibt Fläche an der Stahlwerkstraße in die Hände der Initiative

Für den "Offenen Gemeinschaftsgarten Düsselgrün", bisher auf einer Brachfläche an der Haifastraße beheimatet, hat die Landeshauptstadt Düsseldorf nun eine neue, geeignete Fläche gefunden. Denn das Grundstück an der Haifastraße soll 2016 bebaut werden. Der neue Ort für den Gemeinschaftsgarten liegt an der Stahlwerkstraße im Umfeld des Hauptbahnhofes und damit unmittelbar in der Nähe des bisherigen Standortes. Gründerzernentin Helga Stulgies hat die Fläche am Freitag, 30. Oktober, offiziell in die Hände von Viktoria Hellfeier, Jutta Kotzerke und Daria Barczat von der "Initiative Offener Gemeinschaftsgarten Düsselgrün" übergeben.

Nachdem im Sommer 2015 klar wurde, dass im kommenden Jahr auf der Brachfläche in der Haifastraße gebaut wird, war zunächst ungewiss wie es mit dem "Offenen Gemeinschaftsgarten Düsselgrün" in der nächsten Saison weitergeht. Durch kooperative Gespräche mit der Landeshauptstadt Düsseldorf konnte schließlich eine neue, geeignete Fläche für das Projekt an der Stahlwerkstraße hinter dem Hauptbahnhof gefunden werden. Diese bisher unbelebte Fläche soll durch den Umzug des Gemeinschaftsgartens zu einem offenen und lebendigen Ort des Miteinanders werden. Die Initiative wird am Samstag, 7. November, zum neuen Standort umziehen und bleibt damit in fußläufiger Nähe zur jetzigen Nachbarschaft.

"Wir sind sehr froh, dass die Stadt Düsseldorf uns so gut unterstützt und wir einen neuen Standort für unseren Gemeinschaftsgarten finden konnten", erklärte Viktoria Hellfeier im Namen aller Gärtnerinnen und Gärtner von Düsselgrün.



- 2 -

"Ich freue mich sehr darüber, dass in einer sehr konstruktiven Zusammenarbeit aller Beteiligten eine Lösung zur neuen Fläche an der Stahlwerkstraße gefunden wurde. Der für die neue Fläche vereinbarte Nutzungsvertrag ist unter Federführung des Gartenamtes erarbeitet worden und der erste seiner Art in Düsseldorf. Von der Fortführung der Arbeit der Initiative Offener Gemeinschaftsgarten Düsseldorf geht auch ein positiver Impuls für vergleichbare Projekte in unserer Stadt aus", betonte die Gründerezernentin. Im Gartenamt steht Joachim Tintemann als neuer Ansprechpartner für Urban Gardening Initiativen zur Verfügung.

Für den Umzug, der mit Hilfe von Heinrich Hannen vom Bioland-Bauernhof Lammertz in Kaarst und der Jugendberufshilfe Düsseldorf erfolgt, sucht Düsseldorf noch Unterstützung. Hilfe in Form von Sachspenden oder Leihgaben (Big Bags, Kisten oder Transportmöglichkeiten) ist ebenso möglich wie finanzielle Unterstützung. Wer selbst mit Anpacken möchte, wird gebeten sich per E-Mail an info@duesselgruen.de zu wenden oder einfach beim offenen Gartentreffen, jeweils mittwochs ab 16.30 Uhr oder sonntags ab 14 Uhr im Garten an der Haifastraße vorbeizukommen. Auch Getränke- oder Essensspenden für den Umzugstag am 7. November sind willkommen.

Der Gemeinschaftsgarten Düsseldorf versteht sich als offener Ort für Wissensvermittlung und Umweltbildung, aber auch als ein kultureller Ort des Austausches und des Miteinanders. So fanden im vergangenen Jahr viele Veranstaltungen im Garten statt: Lesungen und Gartenfeste ebenso wie Vorträge. Mit Aktionen und Workshops beteiligt sich die Initiative zudem an vielen Veranstaltungen in der Stadt, wie beispielsweise am 40 Grad Urban Art Festival, am Zakk-Straßenfest oder zuletzt am Good Food Festival.

Auf der Brachfläche an der Haifastraße hat die Düsseldorfer Initiative einen offenen Gemeinschaftsgarten mit selbstgebauten Hochbeeten,



- 3 -

vielerlei Gemüsesorten und Bienen geschaffen, der nicht nur die unmittelbare Nachbarschaft, sondern auch Düsseldorfer aus anderen Stadtteilen zum Vorbeikommen und Verweilen einlädt. Die Initiative, die vor gut drei Jahren entstand, besteht aus Ehrenamtlichen unterschiedlichsten Alters und Hintergrundes aus der näheren und entfernteren Nachbarschaft. Bei den regelmäßigen, für jeden offenen Gartentreffen werden gemeinsam ökologisch nachhaltige Anbaumethoden erprobt und vermittelt.

Terminübersicht

Samstag, 7. November, ab 10 Uhr – Umzug des Gartens

Am Umzugstag werden die Hochbeete, Gartengeräte und Pflanzen mittels Traktor und Fahrrädern von der Haifastraße zum neuen Standort an der Stahlwerkstraße gebracht. Helfer sind dabei herzlich willkommen und können sich per E-Mail an info@duesselgruen.de vorab melden.

Mittwoch, 11. November, 17.30 Uhr – Fest und Info-Veranstaltung

Mit einem Fest wird die Initiative gemeinsam den Umzug feiern. Im neuen Garten an der Stahlwerkstraße erwarten Tee und Gebäck die Besucher.

(pau)